

DURANGO / Libros a falta de sol

BUENA ACOGIDA. Los préstamos en la ' bibliopiscina ' han sido numerosos.

MANUELA DÍAZ

Amanece nublado en Durango y las previsiones meteorológicas no son nada halagüeñas para los próximos días. ¿Cuántas veces se habrá repetido esta situación en lo que llevamos de verano? La cuenta la llevan quienes dependen de la climatología para desarrollar su trabajo, como es el caso de las personas empleadas en los distintos servicios que el Ayuntamiento ofrece en las piscinas descubiertas de Tabira.

Se han pasado el mes de julio con la vista fija en el cielo, intentando alejar las nubes y atraer a un sol que, según las estadísticas que improvisan en el momento, tan sólo ha lucido con fuerza durante siete u ocho días. Escaso bagaje para unas instalaciones que se masifican cuando el sol luce con fuerza en julio. Es el mes más fuerte, porque en agosto viene gente, pero está todo más tranquilo. Se suele notar que la gente se ha ido de vacaciones, explica uno de los trabajadores.

Entre los servicios más perjudicados por la adversa climatología se encuentra el del bar. Son siete empleados y este año, como novedad, habían decidido ofrecer un menú al mediodía para que la gente no tuviera necesidad de irse a casa a comer al mediodía. Los días de buen tiempo hemos servido entre 20 y 30 menús, comentan, aprovechando la ocasión para recordar que cualquiera puede ir a comer allí, sin pagar entrada, aunque no vaya a la piscina.

Sin sobresaltos

En la otra cara de la moneda, los socorristas afirman haber vivido un inicio estival sin sobresaltos. Ha habido algún mareo y las típicas heridas o cortes, pero poco más. De hecho, se muestran confiados en seguir así, porque agosto baja mucho aunque haga mejor tiempo, relata uno de ellos. En el caso de la ' bibliopiscina ', el servicio municipal que se puso en marcha el año pasado para fomentar el hábito de la lectura en el tiempo de ocio, la actividad no para. Los dos dinamizadores que están al frente de la iniciativa aseguran estar muy satisfechos con la acogida. Menos adolescentes, que están a otro plan, nos visitan usuarios de todo tipo. Tanto niños como adultos que vienen a pedirnos álbumes, cuentos, periódicos, revistas o novelas.

Todos los préstamos de ejemplares se contabilizan, de ahí que estos datos aporten cierta información sobre la afluencia a las piscinas. Hemos tenido algún día de sólo cinco préstamos, pero también jornadas de 60, resumen los monitores poco antes de remarcar las 50 solicitudes que también han tramitado en lo que va de verano para asociarse a la red de bibliotecas del Gobierno vasco.

Talleres, la novedad

La relación de productos más demandados en la ' bibliopiscina ' la encabeza la Prensa diaria, seguida de revistas como ' CuerpoMente ', ' Euskal Herria ' o ' National Geographic ' . En el apartado de novelas, la encargada del servicio recuerda a varias personas que se han llevado ' El lobo estepario ', de Herman Hesse, y ' Soinujolearen semea ' de Bernardo Atxaga. Incluso se atreve con una recomendación: Personalmente, me parecen interesantes títulos como ' Patagonia Express ' , de Luis Sepúlveda, u otro tipo de novelas cortas e interesantes que se leen fácilmente en tres o cuatro días. Como principal novedad, la ' bibliopiscina ' también ha ofrecido este verano talleres infantiles.

En julio se han desarrollado los de ' Plisti-Plasta ' , fotografía, ' Jugando con los cuentos ' y otro de bertsolaritza. La dinamizadora destaca que, aunque "en este último no se presentó nadie, en el resto han participado un total de 35 chavales. Los durangueses y duranguesas que estén interesados en esta iniciativa todavía pueden acudir a los talleres que se llevarán a cabo este mes. Hoy, concretamente, habrá uno de creación poética; el día 16, ' Kexkamuzela-Quitapenas ' ; el 22, de dramatización de cuentos y, para finalizar, el 28 se ofrecerá un taller de ilustración.